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 Data da Sessão: 25 de Maio de 2022 

                                               Início da sessão: 14:30 horas 

                                               Términus da Sessão: 16:00 horas 

 

A respectiva ordem de trabalhos fica arquivada em pasta anexa á presente acta. 

 

Membros da Câmara Municipal de Mação presentes na sessão: 

 

Presidente: António José Martins Louro 

 

 

Vereadores: 

Nuno Manuel Pedro Barreta 

            Vasco Rodrigo da Silva Marques 

            Margarida Isabel de Matos Lopes 

 
 

 

Faltas Justificadas: Vasco António Mendonça Sequeira Estrela 

 

 

 

 

Responsável pela elaboração da acta: 

Nome: Maria Manuela Martins Filipe 

Cargo: Assistente Técnico  
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Câmara Municipal de Mação 
 

Acta N.º 10 / 2022 
25 de Maio de 2022 

 
---------------------------------------------LOCAL--------------------------------------------------------------- 

Sala de reuniões da Câmara Municipal, no Edifício dos Paços do Concelho. 

---------------------------------------------INICIO---------------------------------------------------------------- 

14:30 horas. Verificada a existência de quórum, o Sr. Presidente declarou aberta a 

reunião. 

-----------------------------------------JUSTIFICAÇÃO DE FALTAS------------------------------------- 

O Sr. Presidente Substituto informou que o Sr. Presidente não pode estar presente na 

reunião pois encontra-se em visita oficial à Holanda, em representação do Município de 

Mação, em conjunto com outros autarcas do Médio Tejo, pelo que se considerou 

justificada a sua falta nesta reunião.  

------------------------------------------ORDEM DE TRABALHOS----------------------------------------- 

A Ordem de Trabalhos desta reunião é a seguinte: 

1) Aprovação da ata da reunião anterior; 

2) Apreciação de correspondência recebida e respetivas deliberações, quando 

necessárias;  

3) Análise e eventual ratificação sobre pedido da Junta de Freguesia de Amêndoa; 

4) Análise e eventual ratificação sobre pedido do Grupo de Cicloturismo de S. José 

das Matas; 

5) Análise e eventual ratificação sobre pedido do Agrupamento de Escolas Verde 

Horizonte; 

6) Análise e eventual ratificação sobre pedido da empresa Benefit &Profits, Lda. 

7) Análise e eventual ratificação sobre pedido da empresa Esteves e Patrício 

Consulting, Lda. 

8) Análise e eventual ratificação sobre pedido da Associação Mac TT de Mação; 

9) Análise e eventual deliberação sobre pedido de apoio da Associação de 

Caçadores de Ortiga; 

10)Análise e eventual deliberação sobre pedido de apoio do Centro de Dia Nossa 

Senhora do Pranto de Penhascoso; 

11)Análise e eventual deliberação sobre pedido de apoio da Associação Mac TT de 

Mação; 
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12)Análise e eventual deliberação sobre pedido da Comissão de Desporto da Festa 

do Avante; 

13)Análise e eventual deliberação sobre pedido de apoio da Junta de Freguesia de 

Envendos; 

14)Análise e eventual deliberação sobre pedido de apoio da Associação de 

Melhoramentos de Monte Penedo, Ribeira de Boas Eiras e Espinheiros; 

15)Análise e eventual deliberação sobre pedido de apoio do Grupo Desportivo e 

Recreativo de Carvoeiro; 

16)Análise e eventual deliberação sobre pedido de apoio da Associação Recreativa, 

Desportiva e Cultural de Santo António; 

17)Análise e eventual deliberação sobre pedido de apoio da Associação de 

Caçadores do Concelho de Mação;  

18)Análise e eventual deliberação sobre pedido de apoio da Confraria Ibérica do 

Tejo; 

19)Análise e eventual deliberação sobre direito de preferência do artigo matricial nº 

3060, de Cardigos. 

20)Análise e eventual deliberação sobre direito de preferência do artigo matricial nº 

4098, de Envendos. 

21)Análise e eventual deliberação sobre direito de preferência do artigo matricial nº 

1591, de Carvoeiro; 

22)Discussão e votação de proposta de apoio para edição de livro; 

23)Discussão e votação de proposta de apoio às Associações de Caçadores do 

Concelho de Mação; 

24)Apreciação de requerimentos e pedidos de licenciamento das seguintes obras 

particulares: 

- Alyson Stanley – Viabilidade de construção 

- António Martins Ribeiro – Legalização de ampliação de moradia e construção de 

piscina. 

-------------------------------PERÍODO ANTES DA ORDEM DO DIA---------------------------------- 

-------------------------SR PRESIDENTE DA CÂMARA SUBSTITUTO------------------------------ 

PASSEIOS DA AVENIDA SÁ CARNEIRO 

O Sr. Presidente Substituto informou que já está em resolução a reposição dos passeios 

da Avenida Sá Carneiro, na sequência da intervenção para melhoria da rede de 
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iluminação pública, já tendo sido iniciados os trabalhos de reposição dos passeios e 

espera que esta situação seja ultrapassada nos próximos dias. 

REUNIÕES DE SENSIBILIZAÇÃO SOBRE PROPOSTAS DE AIGP’S DO CONCELHO 

O Sr. Presidente Substituto informou que, em articulação estreita entre a Câmara e a 

Associação de Produtores Florestais Aflomação, se têm vindo a realizar reuniões de 

sensibilização dos proprietários de propriedades rusticas, para o projeto das AIGP’s que 

vão surgir no Concelho de Mação. Mais informou que já foram realizadas reuniões em 

Carvoeiro, em Cardigos, em São José das Matas, em Ortiga, em Mação, em 

Penhascoso e em Aboboreira, e estão previstas para esta semana, em Castelo, no dia 

28 de maio e em Amêndoa, no dia 29 de maio. Informou ainda que assim se concluirá 

este primeiro ciclo de 10 reuniões de sensibilização das populações para este 

fundamental projeto para o futuro. Deixa o alerta a todos os proprietários que tenham 

interesse nesta temática e não tenham tido possibilidade de estar em nenhuma das 

outras reuniões, podem estar presentes ou no Castelo ou na Amêndoa pois o conteúdo 

das reuniões é similar em todas elas. Mais informou que estão a ser elaboradas as 

propostas de OIGP, Operações Integradas de Gestão da Paisagem, que terão de ser 

entregues até setembro/outubro e que encerram no seu conteúdo as grandes propostas 

de alteração da paisagem e a forma de gestão que se pretende para o território do 

Concelho de Mação, de modo a inverter este ciclo catastrófico de grandes incêndios 

florestais. Informou ainda que a reação dos proprietários tem sido muito positiva, apesar 

de ser uma abordagem completamente diferente das que foram aparecendo no passado 

e começa também a haver uma consciencialização por parte dos proprietários que a 

situação é tão grave que impõe a necessidade de tomarmos opções mais fortes e mais 

consentâneas com os efetivos níveis de risco que temos, relativamente aos incêndios 

florestais.  

---------------------------SR.ª VEREADORA MARGARIDA LOPES----------------------------------- 

TERTÚLIA COM O ESCRITOR RAÚL MINH’ALMA 

A Sr.ª Vereadora Margarida Lopes informou que, hoje, pelas 21 horas, no Auditório do 

Centro Cultural Elvino Pereira, se irá realizar uma Tertúlia com o escritor Raul 

Minh’Alma, o autor português mais vendido em 2020 e 2021. Mais informou que este 

evento tem entrada gratuita e deixa a sugestão para quem quiser estar presente no 

mesmo. 

SESSÕES DE CINEMA NO CINE TEATRO MUNICIPAL 
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A Sr.ª Vereadora Margarida Lopes informou que o cinema retornou ao nosso Cine 

Teatro no dia 14 de maio de 2022 e as sessões que já se realizaram tiveram boa 

afluência de público. Mais informou que, no próximo sábado haverá mais uma sessão de 

cinema com o filme <Os Segredos de Dumbledore=. 

PEDIDO DE APOIO – TORNEIRO DE ESCOLINHAS INTER-CONCELHIO 

A Sr.ª Vereadora Margarida Lopes deu conhecimento de ofício da Associação 

Desportiva de Mação, no qual informam sobre realização de Torneio de Escolinhas Inter-

Concelhio, no dia 28 de maio de 2022 e solicitam, a exemplo de anos anteriores, apoio 

para o lanche a oferecer aos participantes do referido Torneio. Propõe que a Câmara 

possa apoiar o solicitado, com o valor de cerca de 300,00€ (trezentos euros). 

A Câmara deliberou por unanimidade aprovar a proposta apresentada. 

-------------------------------SR. VEREADOR VASCO MARQUES------------------------------------- 

CONCESSÃO DA EXPLORAÇÃO DO BAR DA PRAIA FLUVIAL DE CARVOEIRO 

O Sr. Vereador Vasco Marques informou que, relativamente ao Bar da Praia Fluvial de 

Carvoeiro, a Câmara foi surpreendida com a comunicação de rescisão do contrato do 

anterior concessionário, mas estava previsto em contrato a possibilidade do mesmo 

deixar a concessão porque a mesma era por um ano, renovável até três anos, o que 

permitia que, no final do primeiro ano qualquer uma das partes pudesse por termo à 

ligação. Mais referiu que, com base nessa prorrogativa, o concessionário informou a 

Câmara do términus do contrato e, na sequência desse facto, nas últimas semanas, a 

Câmara tem andado a diligenciar no sentido de encontrar uma solução para este 

problema. Informou ainda que, na sexta-feira passada foi feito um convite a uma 

empresa, por ajuste direto, na sequencia de uma informação jurídica do advogado da 

Câmara, na qual, considerando a falta de tempo para abrir novo procedimento 

concursal, se deveria fazer um ajuste direto, tendo em conta a grande importância da 

abertura daquele bar no inicio da época balnear. Informou ainda que, assim sendo, foi 

convidado, por ajuste direto, o segundo classificado do último concurso, sendo uma 

situação altamente excecional que terá validade apenas para um ano (época balnear). 

Referiu ainda que, das informações que lhe transmitiram, o segundo classificado do 

concurso aceitou o desafio que o Município lhe lançou para este ajuste direto e está, 

neste momento, a ser elaborada a documentação necessária à celebração do contrato e 

pensa estarem reunidas as condições para ficarmos tranquilos, no que diz respeito aos 

próximos meses, na praia fluvial de Carvoeiro. 

PEDIDO DE APOIO ADM 
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O Sr. Vereador Vasco Marques informou que a Associação Desportiva de Mação vai 

realizar no fim de semana, em Mação, um torneio de futebol e, há semelhança de anos 

anteriores, as oito balizas de que necessitam vão ser emprestadas pela Câmara 

Municipal de Abrantes, tendo a Associação Desportiva de Mação solicitado à Câmara o 

transporte das mesmas, de Abrantes para Mação e depois do torneio, de Mação para 

Abrantes. Propõe que a Câmara possa apoiar com o referido transporte das balizas. 

A Câmara deliberou por unanimidade aprovar a proposta apresentada. 

--------------------------------SR. VEREADOR NUNO BARRETA-------------------------------------- 

QUALIDADE DA ÁGUA NA ALDEIA DE SANTOS 

O Sr. Vereador Nuno Barreta informou que foi questionado por alguns habitantes da 

aldeia de Santos sobre a qualidade da água de consumo e teve oportunidade de 

verificar esse facto. Solicita a intervenção da Câmara junto da entidade responsável pela 

distribuição da água para este facto. Mais referiu que um habitante de Santos referiu que 

há vários meses se vem queixando junto das várias entidades, inclusivamente da 

Câmara, sobre este assunto, mas desconhecia a existência deste problema na aldeia de 

Santos. 

O Sr. Presidente Substituto refere que tem responsabilidades nessa área há bastantes 

anos e também desconhecia este problema e a situação que, habitualmente acontecia, 

nos Santos, tinha a ver com deficits da mina que era utilizada para o abastecimento de 

água e que, no verão, quando aumentava o consumo, verificavam-se alguns problemas 

de incapacidade de abastecimento, mas não tinha conhecimento de problemas com a 

qualidade da água. Mais referiu que vai tentar obter alguma informação junto da 

entidade responsável para tentar entender o que se passa. 

COVID 19 

O Sr. Vereador Nuno Barreta informou que já começou a campanha de vacinação para 

4ª dose de vacina aos utentes dos lares, o que considera ser muito positivo, sendo que 

as instituições que tenham surtos ativos ficam impedidos de fazer esta 4ª dose de vacina 

neste momento. 

VOTO DE FELICITAÇÕES – PRÉMIO CONCURSO DE MEL 

O Sr. Vereador Nuno Barreta deixou um voto de felicitações ao Sr. João Murta Mendes 

pela medalha de Prata na classe de Mel de Rosmaninho produzido em Modo de 

Produção Convencional, atribuída no XIII Concurso Nacional de Mel. 

----------------------------------PERÍODO DA ORDEM DO DIA----------------------------------------- 

--------------------------------ACTA DA REUNIÃO ANTERIOR------------------------------------------ 
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Aprovada por unanimidade a acta da reunião anterior, tendo sido dispensada a leitura da 

mesma em virtude de terem sido enviadas fotocópias a todos os membros com a devida 

antecedência. 

----------------------------------------DISPONIBILIDADES-------------------------------------------------- 

A Câmara tomou conhecimento do Resumo Diário da Tesouraria nº 88, respeitante ao 

dia 24 de maio de 2022, cujos resultados demonstram: Operações Orçamentais: 

3.374.742,34 € (três milhões, trezentos e setenta e quatro mil, setecentos e quarenta e 

dois euros e trinta e quatro cêntimos), Operações de Tesouraria: 37.461,41 € (trinta e 

sete mil, quatrocentos e sessenta e um euros e quarenta e um cêntimo).  

----------------------------------CLDS 4G MAÇÃO MAIS SOCIAL--------------------------------------- 

CLDS TALKS 

A Câmara tomou conhecimento do ofício do CLDS 4G Mação Mais Social, datado de 17 

de maio de 2022, no qual informa que, no dia 22 de maio irão dar inicio às <CLDS 

TALKS=, uma ação que visa trazer a reflexão/debate temas que nos tocam a todos 

enquanto comunidade e a primeira terá como tema <Os perigos da Era Digital: bullyng e 

ciberbullyng=. 

----------------CENTRO SOCIAL CULTURAL E DESPORTIVO DE ENVENDOS-------------- 

A Câmara tomou conhecimento do ofício do Centro Social, Cultural e Desportivo de 

Envendos, datado de 4 de maio de 2022, no qual solicita cedência de um autocarro para 

o transporte da equipa de futebol de Envendos se deslocar a Rio Maior, no dia 8 de maio 

de 2022. 

A Câmara deliberou por unanimidade ratificar a cedência do referido autocarro, 

conforme solicitado. 

-------------------CENTRO RECREATIVO E CULTURAL DE QUEIXOPERRA------------------ 

ATIVIDADE FEIRA MOSTRA 2022 – DOWNTOWN 

A Câmara tomou conhecimento do ofício do Centro Recreativo e Cultural de 

Queixoperra, datado de 16 de maio de 2022, no qual informa que pretende levar a efeito 

uma atividade de downtown, no dia 2 de julho de 2022, entre as 8:30h e as 17:30h, 

desde o jardim do Calvário até ao Largo da Feira, inserida nas atividades da Feira 

Mostra de Mação 2022 e solicita autorização para realização da referida atividade. 

A Câmara deliberou por unanimidade autorizar a referida atividade. 

----------------------------------------------CAFÉ A TORRE ------------------------------------------------- 

PEDIDO DE BAIAS E CAIXOTES DO LIXO 
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A Câmara tomou conhecimento do ofício do Café A Torre, datado de 3 de maio de 2022, 

no qual solicita cedência de 10 baias para apoio a evento que irá decorrer no dia 7 de 

maio de 2022. 

A Câmara deliberou por unanimidade ratificar a cedência das baias solicitadas. 

-------------------AGRUPAMENTO DE ESCOLAS VERDE HORIZONTE------------------------- 

ERASMUS + - MOBILIDADE – ESLOVÉNIA 

A Câmara tomou conhecimento do ofício do Agrupamento de Escolas Verde Horizonte 

de Mação, datado de 10 de maio de 2022, no qual informa que o referido Agrupamento 

tem em curso um projeto de internacionalização de Erasmus + sobre a temática <HELP – 

Help the Environment, Love the Planet= e este projeto promove o intercâmbio de 

estudantes e prevê a mobilidade para os países parceiros. Mais informou que, na 

próxima mobilidade, com a Eslovénia, os nossos alunos ficarão instalados em famílias 

de acolhimento e gostariam de poder oferecer alguns produtos típicos da nossa região, 

pelo que solicitam oferta de algum produto típico da nossa região, bem como folhetos do 

concelho de Mação. 

O Sr. Presidente Substituto apresentou a seguinte proposta: 

<Na sequência do pedido de uma Professora do Agrupamento de Escolas Verde 

Horizonte, Mação, datado de 8 de maio de 2022, para oferta de 9 lembranças, no âmbito 

da deslocação de 8 alunos de Erasmus + à Eslovénia, no dia 15 de maio de 2022, 

integrado em projeto sobre a temática <HELP – Help the Environment, Love the Planet=, 

nos termos da alínea u) do n.º 1 do artigo 33º do anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de 

setembro, na sua atual redação, proponho que a Câmara possa autorizar e ratificar o 

solicitado.= 

A Srª Vereadora Margarida Lopes informou que foram oferecidos frascos de mel e 

folhetos promocionais do nosso concelho. 

A Câmara deliberou por unanimidade aprovar a proposta apresentada. 

--------------------------------------BENEFIT & PROFITS, Lda.------------------------------------------- 

PEDIDO DE CEDÊNCIA DE SALA PARA FORMAÇÃO 

A Câmara tomou conhecimento do ofício da empresa Benefit & Profits, Lda., datado de 

13 de maio de 2022, no qual solicita cedência de sala no Centro de Formação, para 

realização de formações obrigatórias de Produtos Fitofarmacêuticos e envia cronograma 

previsto para a realização das formações, que terão início a 13 de maio de 2022. 

O Sr. Presidente Substituto apresentou a seguinte proposta: 
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<Na sequência do pedido da empresa Benefit & Profits, Lda., datado de 13 de maio de 

2022, para utilização da sala do Centro de Formação, no âmbito da realização de 

formações obrigatórias de Produtos Fitofarmacêuticos, entre 13 de maio e final de julho 

de 2022, nos termos da alínea o) do n.º 1 do artigo 33º do anexo I da Lei n.º 75/2013, de 

12 de setembro, na sua atual redação, proponho que a Câmara possa autorizar e 

ratificar o solicitado.= 

A Câmara deliberou por unanimidade aprovar a proposta apresentada. 

-----------------------------ESTEVES & PATRÍCIO CONSULTING, LDA----------------------------- 

PEDIDO DE CEDÊNCIA DO ANFITEATRO DO CENTRO DE FORMAÇÃO 

A Câmara tomou conhecimento do ofício da empresa Esteves & Patrício, Lda., datado 

de 11 de maio de 2022, no qual informa que vai iniciar um novo projeto no próximo dia 

16 de maio de 2022 e, solicita cedência do anfiteatro do Centro de Formação, uma vez 

que existe a necessidade de ministrar formação aos novos colaboradores que vão 

integrar as equipas de trabalho. 

O Sr. Presidente Substituto apresentou a seguinte proposta: 

<Na sequência do pedido da empresa Esteves & Patrício Consulting, Lda., datado de 11 

de maio de 2022, para utilização do anfiteatro do Centro de Formação, no âmbito da 

realização de formação aos novos colaboradores, a realizar nos dias 12, 13 e 14 de 

maio, nos termos da alínea o) do n.º 1 do artigo 33º do anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 

de setembro, na sua atual redação, proponho que a Câmara possa autorizar e ratificar o 

solicitado.= 

A Câmara deliberou por unanimidade aprovar a proposta apresentada. 

--------------------------------ASSOCIAÇÃO MAC TT DE MAÇÃO------------------------------------- 

A Câmara tomou conhecimento do ofício da Associação Mac TT de Mação, datado de 

10 de maio de 2022, no qual informa que pretende realizar, nos dias 14 e 15 de maio de 

2022, a 1ª Edição Cahllenge R3 500 – Mação Verde Horizonte e solicita autorização 

para utilização da Escola da Carregueira para alojar os elementos da organização, 

empréstimo de 5 rádios e oferta de 50 sacos com folhetos promocionais do Concelho de 

Mação. 

O Sr. Presidente Substituto apresentou a seguinte proposta: 

<Na sequência do pedido da Associação MAC TT Mação, datado de 10 de maio de 

2022, para utilização da Escola da Carregueira, empréstimo de 5 rádios e 50 sacos com 

folhetos promocionais do Concelho, no âmbito da realização da 1ª Edição Challenge 

R3 500 – Mação Verde Horizonte, nos dias 14 e 15 de maio, nos termos da alínea u) do 
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n.º 1 do artigo 33º do anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, na sua atual 

redação, proponho que a Câmara possa autorizar e ratificar o solicitado.= 

A Câmara deliberou, por unanimidade aprovar a proposta apresentada, tendo o Sr. 

Vereador Nuno Barreta apresentado a seguinte declaração de voto: 

 <Nuno Manuel Pedro Barreta, vereador do partido Socialista da Câmara Municipal de 

Mação, voto a favor;  

Com recomendação no ponto 8 ordem trabalhos, =Pedido de apoio da Associação Mac 

TT de Mação.= 

As associações devem ser apoiadas, sendo elas responsáveis pelo perpetuar da nossa 

cultura, mas devemos:  

Respeitar as recomendações do ROC – Dr. Sérgio Manuel da Silva Gomes, transcritas 

no relatório de setembro de 2017, página 23, e voltadas a referir no Parecer do Revisor 

Oficial de Contas sobre a informação financeira semestral, a 6 de setembro de 2018, 

página 22, e repetidas também na página 25 do Relatório de Auditoria do 1º semestre de 

2019 de 6 de setembro de 2019: <… o processo seja efetuado tendo por base as regras 

definidas no Regulamento Municipal de Atribuição de Apoios e Subsídios e 

fundamentalmente que sejam por parte dos beneficiários prestadas contas relativamente 

às atividades desenvolvidas que foram objeto de apoio. 

Os futuros eventos a decorrer, devem respeitar as recomendações das autoridades de 

saúde para a prevenção da transmissão do Covid19.= 

----------------------------ASSOCIAÇÃO DE CAÇADORES DE ORTIGA--------------------------- 

PEDIDO DE APOIO – CONCESSÃO DA ZONA DE PESCA LÚDICA 

A Câmara tomou conhecimento do ofício da Associação de Caçadores de Ortiga, datado 

de 27 de abril de 2022, no qual informa que deu continuidade a processo, que estava 

parado desde 2020, de criação e concessão da zona de pesca lúdica na barragem de 

Ortiga e teve de liquidar a taxa referente ao processo no valor de 202,76€ e solicita que 

a Câmara suporte este encargo pois a associação tem poucos recursos. 

O Sr. Presidente Substituto apresentou a seguinte proposta: 

<Na sequência do pedido da Associação de Caçadores de Ortiga, datado de 27 de abril 

de 2022, para apoio no valor de 202,76€ (duzentos e dois euros e setenta e seis 

cêntimos), relativo ao pagamento de taxa de criação e concessão da Zona de Pesca 

Lúdica, nos termos da alínea o) do n.º 1 do artigo 33º do anexo I da Lei n.º 75/2013, de 

12 de setembro, na sua atual redação, proponho que a Câmara possa aprovar o 

solicitado.= 
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A Câmara deliberou, por unanimidade aprovar a proposta apresentada, tendo o Sr. 

Vereador Nuno Barreta apresentado a seguinte declaração de voto: 

 <Nuno Manuel Pedro Barreta, vereador do partido Socialista da Câmara Municipal de 

Mação, voto a favor;  

Com recomendação no ponto 9 ordem trabalhos, =Pedido de apoio da Associação de 

Caçadores de Ortiga.= 

As associações devem ser apoiadas, sendo elas responsáveis pelo perpetuar da nossa 

cultura, mas devemos:  

Respeitar as recomendações do ROC – Dr. Sérgio Manuel da Silva Gomes, transcritas 

no relatório de setembro de 2017, página 23, e voltadas a referir no Parecer do Revisor 

Oficial de Contas sobre a informação financeira semestral, a 6 de setembro de 2018, 

página 22, e repetidas também na página 25 do Relatório de Auditoria do 1º semestre de 

2019 de 6 de setembro de 2019: <… o processo seja efetuado tendo por base as regras 

definidas no Regulamento Municipal de Atribuição de Apoios e Subsídios e 

fundamentalmente que sejam por parte dos beneficiários prestadas contas relativamente 

às atividades desenvolvidas que foram objeto de apoio. 

Os futuros eventos a decorrer, devem respeitar as recomendações das autoridades de 

saúde para a prevenção da transmissão do Covid19.= 

--------------------CENTRO DE DIA NOSSA SENHORA DO PRANTO---------------------------- 

PEDIDO DE APOIO 

A Câmara tomou conhecimento do ofício do Centro de Dia Nossa Senhora do Pranto, 

datado de 4 de maio de 2022, no qual solicita, no âmbito da candidatura realizada ao 

Programa Pares 3.0, para financiamento de obra de remodelação e ampliação do 

edifício ERPI, apoio na fiscalização da referida obra. 

O Sr. Presidente Substituto apresentou a seguinte proposta: 

<Na sequência do pedido do Centro de Dia Nª Srª do Pranto de Penhascoso, datado de 

4 de maio de 2022, para apoio na fiscalização da obra de remodelação e ampliação do 

edifício ERPI, no âmbito do Programa PARES 3.0, durante a sua execução, nos termos 

da alínea o) do n.º 1 do artigo 33º do anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, na 

sua atual redação, proponho que a Câmara possa aprovar o solicitado.= 

A Câmara deliberou por unanimidade aprovar a proposta apresentada. 

--------------------------------ASSOCIAÇÃO MAC TT DE MAÇÃO------------------------------------- 

A Câmara tomou conhecimento do ofício da Associação Mac TT de Mação, datado de 

18 de maio de 2022, no qual informa que pretende realizar, nos dias 11 e 12 de junho de 
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2022, a 4ª Prova do Campeonato Portugal de Trial 4x4, e solicita apoio logístico (lista 

anexa aos documentos da presente reunião) para a realização da mesma. 

O Sr. Presidente Substituto apresentou a seguinte proposta: 

<Na sequência do pedido da Associação MAC TT Mação, datado de 18 de maio de 

2022, para apoio logístico à realização da 4ª prova do Campeonato Portugal de Trial 4x4 

nos termos da alínea o) do n.º 1 do artigo 33º do anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de 

setembro, na sua atual redação, proponho que a Câmara possa aprovar o solicitado.= 

A Câmara deliberou, por unanimidade aprovar a proposta apresentada, tendo o Sr. 

Vereador Nuno Barreta apresentado a seguinte declaração de voto: 

 <Nuno Manuel Pedro Barreta, vereador do partido Socialista da Câmara Municipal de 

Mação, voto a favor;  

Com recomendação no ponto 11 ordem trabalhos, =Pedido de apoio da Associação Mac 

TT Mação.= 

As associações devem ser apoiadas, sendo elas responsáveis pelo perpetuar da nossa 

cultura, mas devemos:  

Respeitar as recomendações do ROC – Dr. Sérgio Manuel da Silva Gomes, transcritas 

no relatório de setembro de 2017, página 23, e voltadas a referir no Parecer do Revisor 

Oficial de Contas sobre a informação financeira semestral, a 6 de setembro de 2018, 

página 22, e repetidas também na página 25 do Relatório de Auditoria do 1º semestre de 

2019 de 6 de setembro de 2019: <… o processo seja efetuado tendo por base as regras 

definidas no Regulamento Municipal de Atribuição de Apoios e Subsídios e 

fundamentalmente que sejam por parte dos beneficiários prestadas contas relativamente 

às atividades desenvolvidas que foram objeto de apoio. 

Os futuros eventos a decorrer, devem respeitar as recomendações das autoridades de 

saúde para a prevenção da transmissão do Covid19.= 

-----------------------------------------------FESTA DO AVANTE------------------------------------------- 

PEDIDO DE APOIO 

A Câmara tomou conhecimento de ofício da Comissão Nacional do Desporto da Festa 

do Avante, no qual é solicitado o apoio às provas desportivas que se realizarão na Festa 

do Avante, nos dias 2, 3 e 4 de setembro de 2022, através da oferta de um troféu ou 

taça. 

O Sr. Presidente Substituto apresentou a seguinte proposta: 
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<Na sequência do pedido de apoio da Comissão Nacional do Desporto da Festa do 

Avante, nos termos da alínea o) do n.º 1 do artigo 33º do anexo I da Lei n.º 75/2013, de 

12 de setembro, na sua atual redação, proponho que a Câmara possa apoiar o 

solicitado.= 

A Câmara deliberou por unanimidade aprovar a proposta apresentada 

------------------------------JUNTA DE FREGUESIA DE ENVENDOS-------------------------------- 

PEDIDO DE APOIO – 25ª FEIRA DE SABORES DA FREGUESIA DE ENVENDOS 

A Câmara tomou conhecimento de ofício da Junta de Freguesia de Envendos, datado de 

16 de maio de 2022, no qual informa sobre realização da 25ª Feira de Sabores da 

Freguesia de Envendos, nos dias 10, 11 e 12 de junho de 2022 e solicita cedência de 14 

stands, montagem dos mesmos, montagem de cozinha e instalação de torneira para 

abastecimento de água. 

O Sr. Presidente Substituto apresentou a seguinte proposta: 

<Na sequência do pedido da Junta de Freguesia de Envendos, datado de 16 de maio de 

2022, para apoio logístico na realização da 25ª Feira de Sabores da Freguesia de 

Envendos, a realizar nos dias 10, 11 e 12 de junho de 2022, nos termos da alínea u) do 

n.º 1 do artigo 33º do anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, na sua atual 

redação, proponho que a Câmara possa aprovar o solicitado, nos termos habituais.= 

A Câmara deliberou por unanimidade aprovar a proposta apresentada. 

---ASSOCIAÇÃO DE MONTE PENEDO, RIBEIRA DE BOAS EIRAS E ESPINHEIROS-- 

PEDIDO DE CEDÊNCIA DE PALCO 

A Câmara tomou conhecimento de ofício da Associação de Monte Penedo, Ribeira de 

Boas Eiras e Espinheiros, datado de 9 de maio de 2022, no qual solicita cedência de 

palco e respetiva montagem para a Festa de Verão que se realizará nos dias 23 e 24 de 

julho de 2022. 

O Sr. Presidente Substituto apresentou a seguinte proposta: 

<Na sequência do pedido da Associação Melhoramentos de Monte Penedo, Ribeira de 

Boas Eiras e Espinheiros, datado de 9 de maio de 2022, para empréstimo de um 

estrado, com montagem, no âmbito da realização das Festas de 2022, nos dias 23 e 24 

de julho de 2022, nos termos da alínea u) do n.º 1 do artigo 33º do anexo I da Lei n.º 

75/2013, de 12 de setembro, na sua atual redação, proponho que a Câmara possa 

aprovar o solicitado, nos termos habituais.= 

A Câmara deliberou, por unanimidade aprovar a proposta apresentada, tendo o Sr. 

Vereador Nuno Barreta apresentado a seguinte declaração de voto: 
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 <Nuno Manuel Pedro Barreta, vereador do partido Socialista da Câmara Municipal de 

Mação, voto a favor;  

Com recomendação no ponto 14 ordem trabalhos, =Pedido de apoio da Associação 

Melhoramentos de Monte Penedo, Ribeira de Boas Eiras e Espinheiros.= 

As associações devem ser apoiadas, sendo elas responsáveis pelo perpetuar da nossa 

cultura, mas devemos:  

Respeitar as recomendações do ROC – Dr. Sérgio Manuel da Silva Gomes, transcritas 

no relatório de setembro de 2017, página 23, e voltadas a referir no Parecer do Revisor 

Oficial de Contas sobre a informação financeira semestral, a 6 de setembro de 2018, 

página 22, e repetidas também na página 25 do Relatório de Auditoria do 1º semestre de 

2019 de 6 de setembro de 2019: <… o processo seja efetuado tendo por base as regras 

definidas no Regulamento Municipal de Atribuição de Apoios e Subsídios e 

fundamentalmente que sejam por parte dos beneficiários prestadas contas relativamente 

às atividades desenvolvidas que foram objeto de apoio. 

Os futuros eventos a decorrer, devem respeitar as recomendações das autoridades de 

saúde para a prevenção da transmissão do Covid19.= 

--------------------GRUPO DESPORTIVO E RECREATIVO DE CARVOEIRO------------------- 

PEDIDO DE CEDÊNCIA DE BALNEÁRIOS 

A Câmara tomou conhecimento de ofício do Grupo Desportivo e Recreativo de 

Carvoeiro, datado de 11 de maio de 2022, no qual informa que vai organizar o X Passeio 

de Cicloturismo, no próximo dia 3 de julho, englobado na 27ª Feira Mostra de Mação e 

solicita a utilização dos balneários do Pavilhão Municipal Prof. José Maia Marques para 

que os participantes desta atividade possam tomar banho após a mesma. 

O Sr. Presidente Substituto apresentou a seguinte proposta: 

<Na sequência do pedido do Grupo Desportivo e Recreativo de Carvoeiro, datado de 11 

de maio de 2022, para cedência de balneários do Pavilhão Prof. José Maia, no âmbito 

da realização do X Passeio de Cicloturismo, inserido na 27ª Feira Mostra de Mação, no 

dia 3 de julho de 2022, nos termos da alínea u) do n.º 1 do artigo 33º do anexo I da Lei 

n.º 75/2013, de 12 de setembro, na sua atual redação, proponho que a Câmara possa 

aprovar o solicitado, mediante verificação da disponibilidade.= 

A Câmara deliberou, por unanimidade aprovar a proposta apresentada, tendo o Sr. 

Vereador Nuno Barreta apresentado a seguinte declaração de voto: 

 <Nuno Manuel Pedro Barreta, vereador do partido Socialista da Câmara Municipal de 

Mação, voto a favor;  
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Com recomendação no ponto 15 ordem trabalhos, =Pedido de apoio do Grupo 

Desportivo e Recreativo de Carvoeiro.= 

As associações devem ser apoiadas, sendo elas responsáveis pelo perpetuar da nossa 

cultura, mas devemos:  

Respeitar as recomendações do ROC – Dr. Sérgio Manuel da Silva Gomes, transcritas 

no relatório de setembro de 2017, página 23, e voltadas a referir no Parecer do Revisor 

Oficial de Contas sobre a informação financeira semestral, a 6 de setembro de 2018, 

página 22, e repetidas também na página 25 do Relatório de Auditoria do 1º semestre de 

2019 de 6 de setembro de 2019: <… o processo seja efetuado tendo por base as regras 

definidas no Regulamento Municipal de Atribuição de Apoios e Subsídios e 

fundamentalmente que sejam por parte dos beneficiários prestadas contas relativamente 

às atividades desenvolvidas que foram objeto de apoio. 

Os futuros eventos a decorrer, devem respeitar as recomendações das autoridades de 

saúde para a prevenção da transmissão do Covid19.= 

---ASSOCIAÇÃO RECREATIVA, DESPORTIVA E CULTURAL DE SANTO ANTÓNIO--  

PEDIDO DE APOIO EM HONRA DE SANTO ANTÓNIO 

A Câmara tomou conhecimento de ofício da Associação Recreativa, Desportiva e 

Cultural de Santo António, datado de 16 de maio de 2022, no qual informa que vai 

realizar a anual festa de Santo António, nos dias 9 a 13 de junho de 2022 e solicita apoio 

com a cedência de 1 tenda, 3 stands, 30 baias, cadeiras e mesas, rede de sombra, 5 

holofotes, 2 camiões de saibro e 20 vasos de arbustos. 

O Sr. Presidente Substituto apresentou a seguinte proposta: 

<Na sequência do pedido da Associação Recreativa, Desportiva e Cultural de Santo 

António, datado de 16 de maio de 2022, para apoio logístico na realização da Festa 

anual, nos dias 9 a 13 de junho de 2022, nos termos da alínea u) do n.º 1 do artigo 33º 

do anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, na sua atual redação, proponho que a 

Câmara possa aprovar o solicitado, mediante verificação da disponibilidade.= 

A Câmara deliberou, por unanimidade aprovar a proposta apresentada, tendo o Sr. 

Vereador Nuno Barreta apresentado a seguinte declaração de voto: 

 <Nuno Manuel Pedro Barreta, vereador do partido Socialista da Câmara Municipal de 

Mação, voto a favor;  

Com recomendação no ponto 16 ordem trabalhos, =Pedido de apoio da Associação 

Recreativa, desportiva e Cultural de Santo António.= 
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As associações devem ser apoiadas, sendo elas responsáveis pelo perpetuar da nossa 

cultura, mas devemos:  

Respeitar as recomendações do ROC – Dr. Sérgio Manuel da Silva Gomes, transcritas 

no relatório de setembro de 2017, página 23, e voltadas a referir no Parecer do Revisor 

Oficial de Contas sobre a informação financeira semestral, a 6 de setembro de 2018, 

página 22, e repetidas também na página 25 do Relatório de Auditoria do 1º semestre de 

2019 de 6 de setembro de 2019: <… o processo seja efetuado tendo por base as regras 

definidas no Regulamento Municipal de Atribuição de Apoios e Subsídios e 

fundamentalmente que sejam por parte dos beneficiários prestadas contas relativamente 

às atividades desenvolvidas que foram objeto de apoio. 

Os futuros eventos a decorrer, devem respeitar as recomendações das autoridades de 

saúde para a prevenção da transmissão do Covid19.= 

-----------------ASSOCIAÇÃO DE CAÇADORES DO CONCELHO DE MAÇÃO--------------- 

PEDIDO DE APOIO 

A Câmara tomou conhecimento de ofício da Associação de Caçadores do Concelho de 

Mação, datado de 9 de maio de 2022, no qual informam que estão em processo de 

renovação das duas concessões das quais são entidade gestora – Zona de Caça 

Associativa de Envendos e Zona de Caça Municipal de Avessada, pelo que, para 

satisfazer todos os seus compromissos com taxas para o ICNF, projetos, sinalização, 

necessitam de cerca de 7.500,00€ e solicitam o apoio da Câmara. 

O Sr. Presidente Substituto apresentou a seguinte proposta: 

< Na sequência do pedido da Associação de Caçadores do Concelho de Mação, datado 

de 9 de maio de 2022, para apoio financeiro à renovação das duas concessões das 

quais são entidade gestora – Zona de Caça Associativa de Envendos e Zona de Caça 

Municipal de Avessada, nos termos da alínea o) do n.º 1 do artigo 33º do anexo I da Lei 

n.º 75/2013, de 12 de setembro, na sua atual redação, proponho que a Câmara possa 

aprovar o solicitado, com a atribuição do montante de 3 750,00€ (três mil, setecentos e 

cinquenta euros), correspondente a 50% do valor das despesas apresentadas.= 

A Câmara deliberou, por unanimidade aprovar a proposta apresentada, tendo o Sr. 

Vereador Nuno Barreta apresentado a seguinte declaração de voto: 

 <Nuno Manuel Pedro Barreta, vereador do partido Socialista da Câmara Municipal de 

Mação, voto a favor;  

Com recomendação no ponto 17 ordem trabalhos, =Pedido de apoio da Associação de 

Caçadores do Concelho de Mação.= 
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As associações devem ser apoiadas, sendo elas responsáveis pelo perpetuar da nossa 

cultura, mas devemos:  

Respeitar as recomendações do ROC – Dr. Sérgio Manuel da Silva Gomes, transcritas 

no relatório de setembro de 2017, página 23, e voltadas a referir no Parecer do Revisor 

Oficial de Contas sobre a informação financeira semestral, a 6 de setembro de 2018, 

página 22, e repetidas também na página 25 do Relatório de Auditoria do 1º semestre de 

2019 de 6 de setembro de 2019: <… o processo seja efetuado tendo por base as regras 

definidas no Regulamento Municipal de Atribuição de Apoios e Subsídios e 

fundamentalmente que sejam por parte dos beneficiários prestadas contas relativamente 

às atividades desenvolvidas que foram objeto de apoio. 

Os futuros eventos a decorrer, devem respeitar as recomendações das autoridades de 

saúde para a prevenção da transmissão do Covid19.= 

------------------------------------CONFRARIA IBÉRICA DO TEJO------------------------------------- 

PEDIDO DE APOIO – CRUZEIRO RELIGIOSO E CLTURAL DO TEJO 

A Câmara tomou conhecimento de ofício da Confraria Ibérica do Tejo, datado de 20 de 

maio de 2022, no qual informa que vão organizar a VIII edição do Cruzeiro Religioso e 

Cultural do Tejo, de 4 a 19 de junho de 2022, entre Rosmaninhal e Oeiras e solicita 

apoio para o referido evento. 

O Sr. Vereador Vasco Marques propôs que a Câmara conceda o apoio técnico 

necessário para a passagem dos barcos do referido Cruzeiro, na Barragem de Ortiga. 

A Câmara deliberou por unanimidade aprovar a proposta apresentada. 

------------------------DIREITO LEGAL DE PREFERÊNCIA SOBRE IMÓVEL-------------------- 

CASA PRONTA – ANÚNCIO Nº 69158/2022 

Foi presente a reunião um formulário da Casa Pronta, para decisão sobre o Direito Legal 

de Preferência da Câmara Municipal relativamente a imóvel, com o artigo matricial nº 

3060, para venda na Freguesia de Cardigos, Concelho de Mação.  

Foi deliberado, por unanimidade, que a Autarquia não pretende exercer o direito legal de 

preferência relativamente ao imóvel apresentado. 

------------------------DIREITO LEGAL DE PREFERÊNCIA SOBRE IMÓVEL-------------------- 

CASA PRONTA – ANÚNCIO Nº 74678/2022 

Foi presente a reunião um formulário da Casa Pronta, para decisão sobre o Direito Legal 

de Preferência da Câmara Municipal relativamente a imóvel, com o artigo matricial nº 

3426, para venda na Freguesia de Envendos, Concelho de Mação.  
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Foi deliberado, por unanimidade, que a Autarquia não pretende exercer o direito legal de 

preferência relativamente ao imóvel apresentado. 

------------------------DIREITO LEGAL DE PREFERÊNCIA SOBRE IMÓVEL-------------------- 

CASA PRONTA – ANÚNCIO Nº 68212/2022 

Foi presente a reunião um formulário da Casa Pronta, para decisão sobre o Direito Legal 

de Preferência da Câmara Municipal relativamente a imóvel, com o artigo matricial nº 

1591, para venda na Freguesia de Carvoeiro, Concelho de Mação.  

Foi deliberado, por unanimidade, que a Autarquia não pretende exercer o direito legal de 

preferência relativamente ao imóvel apresentado. 

-----------------------------------------------PROPOSTA------------------------------------------------------ 

ASSOCIAÇÕES DE CAÇADORES DO CONCELHO DE MAÇÃO – APOIO ANUAL 

O Sr. Vereador Vasco Marques apresentou a seguinte proposta: 

<Na sequência da deliberação de 20 de dezembro de 2020, com enquadramento na 

alínea o) nº1 75/2013, de 12 de setembro, na sua atual redação, proponho que a 

Câmara apoie todas as Associações de Caçadores do Concelho de Mação, com a 

atribuição de um subsidio anual, no montante de 500€ (quinhentos euros), desde que 

apresentem os respetivos planos e relatórios de atividades. 

O apoio agora proposto deverá respeitar ao ano de 2021, e seguintes, até nova 

deliberação. 

Este apoio poderá ser revisto, de acordo com as atividades realizadas.= 

A Câmara deliberou por unanimidade aprovar a proposta apresentada. 

-----------------------------------------------PROPOSTA------------------------------------------------------ 

APOIO PARA EDIÇÃO DE LIVRO <RECORDAR É VIVER= 

O Sr. Vereador Vasco Marques apresentou a seguinte proposta: 

<Na sequência do pedido de apoio do Munícipe, José de Lopes Carpinteiro, para edição 

do livro de sua autoria, "Recordar é viver", dedicada à sua aldeia natal, Queixoperra, no 

Concelho de Mação, obra, que é um exercício de memórias e lembranças que nos 

transporta até um passado mais ou menos distante da vida quotidiana da aldeia, suas 

gentes e tradições.  

Nos termos da alínea o) nº1 do artº33, do anexo I, da Lei 75/2013, de 12 de setembro, 

na sua atual redação, proponho que a Câmara apoie o presente pedido, nas seguintes 

condições; 

- Os lucros obtidos com esta edição, revertam para benfeitorias na aldeia de 

Queixoperra. 



 19 

- 50 Exemplares deverão ser entregues ao Município de Mação. 

- Deverá ser colocado um logotipo do município 

O apoio proposto, será no valor de 940€ (novecentos e quarenta euros), correspondente 

a 50%, do montante do orçamento anexo.= 

A Câmara deliberou por unanimidade aprovar a proposta apresentada. 

------------------------------------------REQUERIMENTO---------------------------------------------------- 

VIABILIDADE DE CONSTRUÇÃO – PARECER DESFAVORÁVEL 

REQUERENTE: ALISON ATANLEY 

Depois de notificado o requerente Alison Stanley, nos termos do Código do 

Procedimento Administrativo, face à informação dos Serviços Técnicos em relação ao 

seu pedido de informação prévia da viabilidade de construção de novas edificações para 

fins turísticos e de habitação, num terreno com a área total de 117.000 m2, a Câmara, 

de harmonia com a informação dos Serviços Técnicos, deliberou por unanimidade 

informar que não é viável a construção de novas edificações para fins turísticos e de 

habitação, num conjunto de terrenos com a área total de 117.000 m2, por não se 

enquadrar nos fins exclusivamente florestais previstos no regulamento do PDM. 

-------------------------------------- OBRAS PARTICULARES ------------------------------------------- 

Tendo em conta os pareceres dos Serviços Técnicos e das entidades intervenientes e, 

encontrando-se os mesmos completos com projetos das especialidades, a Câmara 

deliberou por unanimidade, licenciar as seguintes obras: 

- De Trident Power, Lda., sito em Algés, para remodelação de terreno para instalação de 

Parque Solar Fotovoltaico; 

- António Martins Ribeiro, residente em Roda 

- Eduard José Araújo e Rui Hammer Araújo, residentes em Ortiga, para construção de 

garagem e piscina, em Ortiga. 

------------------------------------------ ENCERRAMENTO ------------------------------------------------- 

E não havendo mais assuntos a tratar, o Sr. Presidente Substituto encerrou a reunião, 

da qual, para constar foi lavrada a presente acta que, depois de aprovada vai ser 

assinada na forma legal e que eu Maria Manuela Martins Filipe, Assistente Técnico, 

subscrevo e assino: 


